

CHAPITRE VI

Renseignements généraux.

Ceux qui se figureraient trouver au Canada un pays primitif privé de tous les avantages de la civilisation moderne se feraient une étrange illusion.

Les chemins de fer, les postes, les télégraphes, les téléphones et toutes les inventions récentes qui feront peut-être appeler un jour notre siècle « *le siècle du progrès* », fonctionnaient au Canada avant même qu'on eût l'idée de les approprier en France.

Mais procédons par ordre et occupons-nous tout d'abord des :

Chemins de fer. — Les rapports officiels établissent qu'il y a actuellement au Canada environ 18,000 kilomètres de voies ferrées en exploitation ; seuls, l'Angleterre, les Etats-Unis et la France prennent le Canada sous ce rapport.

La longueur du *Grand-Tronc*, le plus important de ces chemins de fer, est de 2,233 kilomètres, dont 366 kilomètres sont sur le territoire des Etats-Unis.

La *Great Western* et l'*Intercolonial*, qui viennent ensuite, ont le premier 1,451 kilomètres, et le second 1,352 kilomètres d'étendue.